

Visión: “Ámense los unos a los otros como yo los he amado”. (Jn 15,12)
Misión: Proclamar el valor del sacramento del matrimonio y del Orden Sagrado en la Iglesia y en el mundo.
Carisma: Fe a través de la relación



IMAGEN # 1

CARISMAS Y SUPERIORIDADES **Guion para vivir encuentro de comunidad** II quincena de noviembre del año 2024. **Tiempo 65 minutos**

El matrimonio lee antes de iniciar charla.

Esta charla es parte del proceso “Caminando juntos” que se está implementando a partir de los Fines de Semana que se vivieron en el mes de agosto 2024. Son parte del proceso de formación de las nuevas comunidades y aprovechamos para motivarlos a estar disponibles a vivir charlas como estas en las nuevas comunidades, en caso de ser invitados a ello. Este proceso sustituye el Proceso Puente que vivimos todos nosotros al salir del FDS.

Otro cambio que se da a partir de este proceso, es que nuestras reuniones de comunidad serán denominadas de ahora en adelante “Encuentros de comunidad”.

Estas charlas cuentan con una presentación, la cual se deja optativa para que la comunidad decida si la presenta. Si es importante, en caso de no utilizarse la presentación, asegurarse que el guion tiene el enlace a los videos y canciones, los cuales se accedan desde la presentación.

PUEDEN BAJAR LA PRESENTACION EN EL SIGUIENTE ENLACE:

[ABRIR ENLACE DANDO CLIC AQUI](#)

Más adelante se les estará invitando a ustedes a compartir esta u otra charla en los Encuentros de las nuevas comunidades.

IMAGEN # 2

I. Bienvenida: 1 minuto

Ambos Esposos

- *Se les da una cordial bienvenida, esta debe ser espontánea.*
- *Se comparten sus sentimientos al estar en este Encuentro de comunidad.*
- *Se les felicita y agradece por el esfuerzo que han hecho por vencer los obstáculos para estar hoy aquí.*

IMAGEN # 3

II. Título de la charla y objetivo: 1/2 minuto

Un Esposo

El título de esta charla es: “CARISMAS Y SUPERIORIDADES” y tiene como objetivo, conocer más acerca de los carismas y las superioridades y la

manera en que estos pueden tener influencias positivas y/o negativas en la calidad de la relación matrimonial y sacerdotal.

IMAGEN # 4

III. Oración inicial: 1 minuto

Un Esposo

El Señor nos prometió su presencia ahí donde dos o más nos reunamos en su nombre. Iniciaremos esta charla con la siguiente oración:

Señor y Creador nuestro, que cuando formaste al hombre como varón y mujer dijiste “Hagamos al hombre a imagen nuestra, según nuestra semejanza; y domine ... sobre toda la tierra”, te suplicamos la gracia de poder ser iluminados en aquello que tenemos que crear nosotros para ser reflejos de tu amor y de tu unidad. Por Nuestro Señor Jesucristo. Amén.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria, Sagrada Familia.

IV. Lectura de Reglas y ¿Qué es Compartir? (5 minutos)

V. Lectura textual: 5 minutos

Ambos esposos

En el FDS entendimos que “Dios creó a cada persona como un ser bueno, único y digno de ser amado, porque Dios no hace basura”. Conocimos nuestro estilo de personalidad, recordemos que es una manera de comportarnos para relacionarnos con los demás, es propia de cada uno y es lo que nos diferencia de los demás.

También comprendimos que las actitudes que tomamos ante lo que nos sucede y los comportamientos que elegimos vivir son muy importantes en nuestra vida y son una forma en como buscamos obtener la aceptación y el afecto de los demás. Es decir, nuestros comportamientos pueden ser correctos o incorrectos al relacionarnos con los que nos rodean. Para tener una buena relación, debemos comprender la forma en que nuestros comportamientos negativos afectan a nuestro cónyuge y a los demás.

IMAGEN # 5

CARISMAS.

Como hijos de Dios, fuimos formados a imagen y semejanza suya, cada uno de nosotros está dotado de carismas, es decir, capacidades especiales, notorias, que llaman la atención a los que nos rodean y que pueden beneficiar la relación de esposos y a toda la comunidad.

Los carismas son dones, talentos, que se pueden emplear para enriquecer la relación con el cónyuge y las demás personas. En psicología, se considera como la capacidad de aportar el conocimiento y las habilidades para hacer crecer a los demás. El carisma que tiene una persona lo notan los demás y suele ser atractivo para los que lo rodean. Muchas veces el que posee ese carisma no es consciente de ese talento o capacidad.

IMAGEN # 6

SUPERIORIDADES:

La superioridad es una actitud específica con la cual me he convencido de que soy mejor persona que otros. Una superioridad tiene sus raíces en una pobre imagen de sí mismo, una compensación o una manera de proteger la auto estima. Una superioridad es un intento desesperado de afianzarse, a algo subjetivo, pero no existe nada concreto para respaldarla.

Los carismas y las superioridades son diferentes, son personales, los carismas los demás los ven en las personas y las superioridades las

personas creen verlas en ellas mismas. Lo que más puede afectar la relación matrimonial y la relación de los sacerdotes con sus hermanos de comunidad y feligresía son las superioridades, algunos ejemplos de superioridades que pueden afectar las relaciones son:

IMAGEN # 7 (presentarlas una a una y leerlas en voz alta)

Click

1. Soy una persona más generosa y caritativa, por lo tanto, puedo ayudar de mejor manera.

Click

2. Soy más objetivo/a y veo más allá de la respuesta emocional a un conflicto, por lo tanto, debes dejar que yo resuelva el problema.

Click

3. Si va a estar bien hecho, necesito hacerlo yo, lo tengo que hacer yo.
Click
4. Yo soy el párroco, por lo tanto, yo decido.
Click
5. Yo se más que los laicos, estoy más preparado.

IMAGEN # 8

Las actitudes de superioridad llevan al menosprecio de las personas que los rodean, generando rechazo y heridas, distanciamiento y decepciones; e incluso hasta conflictos en la relación. Cuando el coordinador no tiene carisma, se muestra como una persona autoritaria, que cree que tiene la razón y el control de todo; lo cual puede generar frustración en las personas que están en el grupo. Un líder sin carisma drena la energía y la moral del grupo, desencanta y hasta llega a repeler a los que le rodean.

- VI. Compartir del matrimonio: **4 minutos**
Ambos esposos: 2 minutos c/u

Compartir las superioridades que están presentes en ellos y la forma en cómo afectan su relación matrimonial. Describir los sentimientos que se generan al reflexionar al respecto.

IMAGEN # 9

- VII. Reflexión personal: **2 minutos**
Un Esposo

¿Qué superioridades están presentes en mí y cómo afectan mi relación matrimonial o sacerdotal?

IMAGEN # 10

VIII. Lectura Bíblica.

- A. Texto. Leer dos veces y preferiblemente de la Biblia Latinoamericana. **(2 minuto)**
Ambos esposos.

De la carta del apóstol san Pablo a los Romanos, capítulo 12, vers. 1 al 10.

Palabra de Dios/Te alabamos Señor.

- B. Comentario: **2 minutos**
Un esposo

En la carta a los Romanos, san Pablo nos habla de que Cristo es la luz y el camino que nos guiará a ser personas libres, plenas y a disfrutar de una

Íntima relación de amor, nos invita a vivir una auténtica espiritualidad cristiana, centrada en el amor.

Al hablar de “tomar como modelo a este mundo”, San Pablo ya nos advierte contra el materialismo, el deseo de poder y los desórdenes que genera los deseos de la carne. Sobre este modelo del mundo, basado en el individualismo y el egoísmo, no podemos construir una relación plena e íntima. Además, nos dice el Apóstol que debemos ser conscientes de nuestros carismas, sin caer en el exceso de creernos superiores en nuestras relaciones con los demás. Es decir, debemos usar nuestros dones, aptitudes y carismas para cuidar y hacer crecer nuestra relación. Y resuenan en San Pablo el mandato de Nuestro Señor: “Ámense los unos a los otros como Yo los he amado” Y Jesucristo nos amó hasta el extremo, hasta dar su vida. Por eso es que nos invita al amor sincero, al amor fraterno, a estimar al otro como más digno que uno mismo. Y ésta es la clave: El amor y la humildad, entonces, estaremos alegres, seremos pacientes y perseverantes, como al vivir nuestro romance. Estamos llamados a construir comunidades cristianas y la primera comunidad, para los matrimonios, es la relación conyugal y la familia. Con nuestros carismas, enriquecemos nuestra comunidad, la cohesionamos, la fortalecemos. Con nuestras superioridades, sin embargo, la golpeamos y la debilitamos.

IMAGEN # 11

IX. Video **10 minutos**

<https://www.youtube.com/watch?v=hRIKctHXq94>

IMAGEN # 12

El matrimonio pregunta a los participantes sobre las actitudes de superioridad que lograron identificar en el video y qué fue lo que hizo que la persona cambiara de actitud y ¿cuál fue el efecto en él.?

X. Lectura textual: **3 minutos**

Ambos esposos

Con lo que se vio en la primera parte y la iluminación de la carta a los Romanos, se aclara el panorama de que los carismas se deben poner al servicio de nuestro matrimonio y de nuestra comunidad, esto con el objetivo de enriquecer nuestra relación matrimonial y sacerdotal. Con las superioridades, el primer paso es identificarlas y reconocerlas, para así poder estar atentos a sus manifestaciones, que son los comportamientos que dañan la relación conyugal y con los demás. Una de las claves para deshacernos de nuestras superioridades es, el cultivar la empatía y la humildad. Debemos luchar por ponernos en el lugar de los demás y de comprender sus perspectivas y sus sentimientos, es escuchar con el corazón. La humildad la encarnamos al vivir lo que escuchamos en la Palabra, es “considerar a los demás como más dignos que uno mismo”, y hacer el ejercicio de ver a Jesucristo en el otro. De esta manera, no puede

haber lugar para malos tratos, malas palabras, soberbia, escucha ligera y todo lo que pueda herir o dañar una relación. Al contrario, actuando con esa actitud, se desarrolla de forma natural el profundo respeto, el trato afectuoso, la aceptación, las atenciones y todos los comportamientos positivos que fortalecen las relaciones.

También se puede hacer el ejercicio de hacer carne nuestro cristianismo o mejor dicho, de encarnar a Cristo y preguntarse, en cada situación, “¿Qué haría Jesucristo en mí lugar?”, ¿Cómo trataría Jesucristo a esta persona?, ¿Cómo respondería Jesucristo ante lo que ha compartido?, ¿Qué actitud tendría Jesucristo ante esta situación que estamos atravesando? Y proceder así, como otro Cristo, interiorizando su amor y sus actitudes de humildad, paciencia, mansedumbre.

La propuesta del EMM es buscar desarrollar nuestras actividades diarias y organizarnos para abrir espacios para nuestro diálogo, nuestra oración y el servir a los demás, que es hacer práctica la espiritualidad que nos dará la fuerza para fortalecernos en lo personal y en nuestra relación matrimonial y el sacerdote con su Iglesia. Es así como podremos dar nuestro aporte para la construcción de un “Mundo Nuevo”.

XI. Compartir del matrimonio: 4 minutos Ambos esposos. 2 min. c/u.

Identificar una o dos superioridades, describir brevemente su efecto en la relación y compartir la forma en que, a partir de la Palabra, ha aplicado la empatía y la humildad para vencer sus superioridades y los efectos que obtuvo para sí mismo y para su relación. Compartir los sentimientos que al cambiar sus comportamientos se generaron en ellos.

XII. Carta de amor y diálogo 10/10. 10 minutos Uno de los esposos

El diálogo es parte de nuestro estilo de vida y cumplir con los tiempos establecidos, es una señal de que estamos haciendo de nuestro diálogo un valor, y que escribir los 10 minutos y dialogar los segundos 10 minutos, fortalece nuestra relación de esposos y con nuestro Padre Dios.

IMAGEN # 13

A. Carta de amor: (10 minutos)

¿CMS (Cómo me siento) al ver que puedo vencer mis superioridades, ser una mejor persona y ver nuestra relación crecer? ¿A qué me comprometo?

B. Diálogo: 10 minutos

IMAGEN # 14 (Video de la canción)

XIII. Canción: "Tú me cambiaste la vida". Rio Roma. (5 minutos)

<https://www.youtube.com/watch?v=igi9oaz8d-k>

XIV. Avisos. Uno de los esposos.

- a. Motivar a la oración de unos por otros
- b. Asumir el reto de invitar a matrimonios y sacerdotes a la vivencia del FDS
- c. Recordemos que podemos ver información del Movimiento en la página WEB y en las redes sociales.

MAGEN # 15

XV. Oración final: 2 minutos

Un esposo

Con corazón agradecido por lo que hemos recibido y necesitados de la gracia de Nuestro Señor, pedimos su auxilio para actuar como hijos amados del mismo Padre.

Oramos diciendo

¡Oh Jesús, manso y humilde de corazón, haz mi corazón como el tuyo!

¡Oh, Jesús, manso y humilde de corazón, Óyeme!

Del deseo de ser estimado,	Líbrame, Señor.
Del deseo de ser respetado,	Líbrame, Señor.
Del deseo de ser alabado,	Líbrame, Señor.
Del deseo de ser preferido a los otros,	Líbrame, Señor.
Del deseo de ser consultado,	Líbrame, Señor.
Del deseo de ser aprobado,	Líbrame, Señor.
Del temor de ser humillado,	Líbrame, Señor.
Del temor de ser despreciado,	Líbrame, Señor.
Del temor de ser rechazado,	Líbrame, Señor.
Del temor de caer en ridículo,	Líbrame, Señor.

Concédeme, Jesús:

- El conocimiento y el amor de mi pequeñez,
- El aborrecimiento de toda vanidad,
- La perfecta sumisión a la voluntad del Padre,
- La prontitud en el perdón de las ofensas,
- La prudencia en el callar ante los asuntos ajenos,
- La paz y la caridad con todos,

Y el Señor Misericordioso nos conceda su paz y bendición, en el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Oración por las vocaciones.

Oh, Jesús, Pastor eterno de las almas, danos muchos y santos sacerdotes, religiosas, religiosos y familias cristianas comprometidas. Amén

Padre Nuestro, Ave María, Gloria, Sagrada Familia.